

Gerade dieses Ringen mit der Zensur macht nicht nur die Berichte der Regierungen, sondern auch alle Geschichtsquellen, die von den Angehörigen militärstarker Völker stammen, unsicher.

Von diesen unsicheren Quellen, die auf den Darstellungen beruhen, wie sie dem Volke gegeben wurden, lassen wir uns noch heute täuschen. Jenen Darstellungen, die durchtriebene kriegerische Männer den Völkern machten, sind wir zum Opfer gefallen.

Marx und Lamprecht hätten sich von diesen Ketten befreit, wenn sie ihren eigenen Theorien treu geblieben wären. Wenn Marx aber z. B. schreibt: „Was wäre aus der Geschichte geworden, wenn Alexander, Cäsar und Napoleon rührsätig gewesen wären“ usw., so verleugnet er sich selber, genau wie Lamprecht dies auch immer wieder tut.

Da diese stets wiederkehrende Verleugnung uns zu der Annahme zwingt, daß Lamprecht sowohl als Marx *bewußt* Zugeständnisse an die Ruhmsucht der Kriegshelden machten, so bricht das Gebäude ihrer Theorien ein. Denn dadurch tun sie *in der Praxis* trotz ihrer Theorien doch genau das gleiche wie alle anderen Historiker. Andere als Kriegshelden sind fast von keinem Historiker anerkannt worden. Darum gerade sind ja alle Historiker Historiker des Krieges, weil alle hauptsächlich den Einfluß dieser Personen werteten.

Darum auch vermochten sie nicht, dieses große Quellenmaterial der Darstellung, wie sie dem Volke gemacht wurde, als unsicher zu erkennen.

Wenn es uns gelingt, dieses Quellenmaterial der Täuschung abzusondern, so werden wir anfangen, dieser brutalen Täuschung Herr zu werden und zu erkennen, daß wir bis heute über Cäsar, Alexander und Napoleon und viele andere in unserer forschenden Wissenschaft jenes Bild darbieten, welches diese großen Regisseure der politischen Lüge einst dem Volke darstellten. So wie das Volk sich von den Lügen dieser Männer einst täuschen ließ, so wie das Schrifttum einst sich vergewaltigen ließ, so lassen wir uns noch heute durch jene alten Lügen und Vergewaltigungen blenden.

Über kein Zeitalter wissen wir die kompromittierende Wahrheit so genau wie über die Zeiten der Volksherrschaft. Weil wir in dieser Hinsicht die volle Wahrheit über die Volksherrschaft wissen, über